



## Delémont.ch, septembre 2012

### CRISD



#### Les femmes dans le service du feu

Le matériel d'intervention des pompiers a énormément évolué ces dernières années, mais surtout s'est multiplié par 2 ou 3 ces dernières années.

Les tactiques d'intervention évoluent et le matériel doit aussi s'adapter afin de satisfaire à des exigences toujours plus accrues. L'époque où il suffisait de gicler est belle et bien révolue. Le matériel a évolué et s'est développé dans la même proportion que l'évolution de l'automobile.

Si nous analysons la conception d'un tonne-pompe de 20 ou 25 ans en arrière et ce qu'il est possible de réaliser avec un même véhicule d'aujourd'hui, cela change du tout au tout. Prenons l'exemple d'une échelle automobile dont les capacités de nos jours sont 10 fois supérieures à ce qu'il était possible de faire il y a 20 ans: aujourd'hui, il est possible de raccorder un canon afin de procéder à des travaux d'extinction. De nos jours, une nacelle permet également de recevoir jusqu'à 3 personnes et tout le matériel d'extinction est monté d'origine.

L'instruction et la formation afin d'utiliser correctement et efficacement ce matériel a aussi grandi dans des proportions très importantes.

Visitez le site internet : [www.crisd.ch](http://www.crisd.ch)

En 2012, nous présentons dans chacune de nos éditions un membre de l'état-major du CRISD. Notre septième portrait est consacré au lieutenant Marius Froidevaux.

**Nom :** Froidevaux

**Prénom :** Marius

**Date de naissance :** 04.02.1975

**Profession :** Ingénieur en informatique technique

**Etat civil :** Marié, 3 enfants

**Année incorporation au CRISD :** 1994

**Fonction au CRISD :** Responsable informatique et du site internet, membre état-major

**Grade :** Lieutenant

**Formation cantonale pompier :** jusqu'au cours de chef d'intervention 2

**Formation fédérale :** Cours chimique

**Hobby :** Informatique, bricolage, pompiers



19

N° 215 - SEPTEMBRE 2012

#### Des remerciements après les portes ouvertes du CRISD

La journée portes ouvertes du Centre de renfort d'incendie et de Secours de Delémont (CRISD), organisée le samedi 16 juin dernier, a remporté un important succès par la visite de nombreux citoyens de Delémont et des localités environnantes. Une météo magnifique a permis un parfait déroulement du programme et des démonstrations que nous avions prévus. Le nombre de visiteurs durant cette journée a dépassé les espérances les plus folles que nous nous étions imaginées. L'important succès rencontré nous motive à renouveler une telle manifestation dans le futur.

Les pompiers de Delémont tiennent à remercier chaleureusement la population qui nous a rendu visite et qui a pu se familiariser avec nos activités et celles de nos partenaires. Nous remercions également tous les partenaires qui nous ont accompagnés durant cette journée.

Major **Didier Gisiger**, Commandant CRISD